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☆ノロウィルス等の病気が心配な季節になってきました。以前、幼稚園でおう吐物が付いた体操服

等を洗った職員がノロウィルスに感染したことがありました。そのことを受け、 感染症対策専門

員の指導の元、おう吐物等が付着した衣類の洗濯を幼稚園ではしない事に決まりました。そのまま

の状態で返却する事をご理解ください。 

 

☆出席停止の病気にかかった場合は、医師から登園許可証の証明をもらってからの登園になりま

す。 

尚、この用紙を使って無料で証明をもらえるのは、板橋区医師会に加入している病院・医師のみで

す。また、用紙は幼稚園にもありますが こうま幼稚園のホームページからダウンロードも出来ま

す。 

 

園長 高麗 正夫 

庭を掃く 

 ９月下旬、私は知人の結婚式のため、乃木会館へ行った。少し早く着いたため、隣の乃

木神社へ参拝した。早朝だったため、神社関係者総出（１０名くらい）で竹ぼうきを使って

庭を掃いていた。近くに行くと、神子さんが「おはようございます」と挨拶してくれたので、

「おはようございます」と応えた。何か新鮮な感じを受けた。 

 こうま幼稚園も、毎朝職員全員で、周りの道路と園庭を掃いている。朝、庭を掃くという

行為は、当たり前の行為であるが、最近見かけなくなった。仕事を始める前の仕事は、身の

周りの清掃ではないかと思う。今日、これから仕事を始めるために、心を掃き清めることで、

仕事への「やる気」スイッチが入る。大きな会社や事務所は、社員が出社して朝礼あるいは

ミーティング後に仕事が始まる。身の周りの掃除は、清掃職員がやってくれる。その方が、

仕事の効率がよいのかもしれない。 

 私が毎朝竹ぼうきを使って掃く所は、屋外トイレ前から始まって、倉庫前、鉄棒前、グロ

ーブジャングル周り、砂場周りで終了する。正味１５分ぐらいかかる。休日明けの月曜日は、

落葉の量が多く時間がかかる。朝の掃除は、落ち葉の量に関係なく、毎朝実施することが大

事だと思っている。 

 １２月は、１年を締めくくる大掃除がある。子どもたちは、自分で使った机や椅子それに

ロッカーや下駄箱を雑巾を使って拭いていく。子どもたちが降園した後、先生たちは、窓ガ

ラスや扇風機、それに床の水拭き等をする。また、保育室だけでなく、ホールや職員室、会

議室と、多くの部屋も掃除していく。最後一斉に、ワックスを塗って終了する。 

 １日も１年も掃除で始まって、掃除で終わるようである。 

 

☆藤森英利先生は膝の再手術の為、１１月１６日から休職しています。 


